

EDITOR JUAN ANTONIO CORRETJER

TOMO III

APTDO. 283. GUAYNABO, PUERTO RICO

NUM. 57

Del 8 al 24 de marzo de 1966.

¡ATENCION! ¡VIEQUES! ¡ATENCION! - EN FUENTE FIDEDIGNA HEMOS SABIDO QUE ENTRE EL COMplejo destructivo y disociador que compone el proyecto de la petrolera PHILLIPS
cuenta en mucho servir de amortiguador a la total despoblación de Vieques. La tarea
asignada por el Pentágono a la Phillips en relación con Vieques consiste en ofrecer
preferentemente trabajo a residentes en Vieques y progresivamente ir ofreciendo facilidades de vivienda a los mismos en los alrededores de Guayama, de modo que en el
curso de tiempo mas breve posible no quede en Vieques un solo "CIVIL". "Civil", se
sabe, en el lingo imperialista de la Marina de Guerra, quiere decir "viequense",
quiere decir "puertorriqueño". ----- ¡ATENCION, VIEQUES! ¡ALERTA!

:::::: LA MANIFESTACION Y MITIN CELEBRADOS EN PONCE CON MOTIVO DEL ANIVERSARIO DE ::::::: LA MASACRE DEL 21 DE MARZO DE 1937 REVISTIERON ESTE AÑO CARACTER DE MAYOR SIGNIFICADO POLITICO: fué el priner acto público del Partido Nacionalista de Puerto Rico después de la reorganización llevada a cabo en la asamblea de Arecibo el domingo 27 de febrero. Como colaboración patriótica a la emocionada recordación la LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA contribuyó distribuyendo tres mil hojas sueltas con una versión del hecho, glorioso y trágico, de la Masacre. La Junta Nacionalista de Ponce circuló la hoja suelta de la Junta Nacional que firmara el Secretario General, W. Valentín Cancel. -

POR INFORMACION RECIBIDA DE LOS COMPAÑEROS MARCANO, URBINA Y OTROS, QUE EN REPRESENtación de la LSP concurrieron al desfile y ofrenda llevados a cabo entre la mañana y el mediodía, sabemos que estuvieron muy concurridos, a pesar de ser día y horas laborables. Del mitin, efectuado en la noche, somos testigos. Fué el de mayor concurrencia desde la última concentración independentista en Lares. La LSP contribuyó con una parte de la concurrencia y el discurso de su Secretario General.

EL HECHO DE MAYOR RELIEVE EN EL MITIN FUE LA PRESENTACION DE TRIBUNA DE LOS NUE-VOS DIRIGENTES NACIONALISTAS, INGENIERO JACINTO RIVERA PEREZ, PRESIDENTE, LICENCIA-DO JULIO PINTO GANDIA, VICE-PRESIDENTE, Y W. VALENTIN CANCEL, SECRETARIO GENERAL.

ALTAMENTE APRECIABLE, PARA EL PARTIDO NACIONALISTA PRINCIPALMENTE, PERO TAMBIEN PARA LA LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA, FUE LA PARTICIPACION EN LA TRIBUNA DEL SOCIOLOGO PROFESOR MANUEL MALDONADO DENIS, HASTA HACE POCO DIRIGENTE DEL PIP Y ACTUALMENTE INDEPENDENTISTA A LA INTEMPERIE. —

ALGUNOS DE NUESTROS AMIGOS SOSTUVIERON - ¡ERA MUCHO SOSTENER! - LA REMOTA ESPERANZA de que la Comisión de Status fuese un monte, y pariera, como el monte. Ya su larga esperanza de pobre no espera ni el ratoncito de la fábula. La yankada imperialista no afloja. A la yankada como que le "gusta" mucho Puerto Rico. A nosotros también; selo que hay una diferencia. La diferencia es que aquí nosotros somos los dueños y ellos los pillos. ¡ Vaya con la diferencia i

LA COSA NOS HACE RECORDAR EL COMENTARI DE EMILE DOUTMY: "LOS ESTADOS UNIDOS QUIEREN ser contados entre las grandes potencias del globo y no admiten que haya otro parecer que el suyo en lo que concierne a los negocias de su continente. Ellos esperan ser consultados con deferencia en las cuestiones que interesan al Antiguo Mundo. Adenás, cada vez que encuentran territorio bueno para tonárselo, experimentan un ansia instintiva de apropiárselo, y, después, una dificultad extrema para renunciar a él por honradez " - En ELEMENTS D'UNE PSICOLOGIE POLITIQUE DE PEUPLE AMERICAIN, pág 334, 3ra. ed., París. -

COMO CITAMOS ESTAS PALABRAS DE BOUTMY EN NUESTRO LIBRO "CONTESTACION AL MIEDO", TUblicado en 1954, querenos citarnos a nosotros misnos, ver como pensábanos públicamente hace doce años: En el primer capítulo, titulado EL MIEDO Y LOS PUEDLOS COLONIA. LES, página 1, escribinos: "Entendenos por cambio no una mera diferencia en el tienpo, sino la resultante de un noviniento, de una transformación de tal grado que la disposición estructural del sistema resulte diferente. Entendenos que existe una relación causal entre dos objetos o entidades cuando el cambio de uno de ellos resulta en un cambio del otro. Entendemos por lo tanto, que el cambio en el estado político de nuestra patria dele producirse de nanera tan radical y profunda que conlleve por necesidad la vuelta al revés de toda la economía colonial y del ser humano puertorriqueño mismo, de modo que la nación lance al crematorio del pasado todas las heces acumuladas en su largo y doloroso coloniaje. --- Concebinos pues, el cambio, cono uno que afecta y altera las relaciones recíprocas de las clases sociales, al igual que las petrificadas ideas, las osificadas tradiciones y las caducadas adscri ciones por lasque nuestra vida de pueblo dobla la cabeza sobre el pecho al recibir en sus pulmones la nortal aleación del hidrógeno de cianuro que es el imperialismo y el ácido sulfúrico que es el coloniaje. --- Queremos una total transformación de las constelaciones de poder, prestigio y privilegio que los secuestradores de la soberanja patria hasta ahora han usufructuado. --- Este carbio ocurrirá. No ocurrirá porque nosotros, los pocos que así pensanos, si sonos pocos, lo querranos. Sucederá perque el pueblo puertorriqueño nismo se planteará el cambio necesariamente. Cuando se lo plantee lo resolverá: los pueblos nunca se plantean imposibles." - Y en la página 3: "La transformación del mundo es el sentido del Siglo XX. Por lo menos la mitad de esa tarea toca a los pueblos coloniales... Será posible si logranos libertar nos espiritualmente. Tal liberación del espíritu del pueblo no puede lograrse sin derrotar el miedo. Los coloniales somos los pueblos que el miedo con mayor severidad castiga... La razón porque hay en los países coloniales tanto miedo es porque reciben la mayor cantidad de mentiras. Del monsaje Ghandiano se infiere: si la vida es un experimento con la verdad, ordena decirla. Manda vivirla."

ALBIZU CAMTOS EN "CUADERNOS AMERICANOS", No. 1, Enero-Febrero de 1966. - SOBREtiro del ensayo del Profesor Manuel Maldonado Denis: DON PEDRO ALBIZU CAMTOS (1891-1965), O EL SACRIFICIO DEL VALOR Y EL VALOR DEL SACRIFICIO. - Ilustran, la cabeza a pluna de PAC por Muncio y el plexiglás de Alicea que prenió el Ateneo. -

En una EXCULPACION EMOCIONADA, DECLARA EL SOCIOLOGO INDETENDENTISTA: - "EL LECTOR excusará el carácter apologético de estas páginas. Personalmente nunca conocí a Albizu Campos. Tampoco milité, ni milito, en el Partido Nacionalista. Pero ha sido tal la cantida de infundios y de calumnias que el gobierno colonial y la metrópoli que nos gobierna han difundido y propagado sobre su figura extraordinaria que ne he visto obligado a romer lanzas em favor de quien, en vida plena, supo siempre defenderse valientemente de sus enemigos... Cuando llegue ese nomento (el de un Puerto Rico ya independiente) la patria sabrá honrar debidamente a su más grande héroe nacional de este siglo y el nombre de Pedro Albizu Campos podrá pronunciárse con orgullo y con devoción en las escuelas y universidades de Puento Rico."

Y EN UN BRINDIS FINAL: - "A LA MEMORIA DEL MAESTRO FENECIDO Y A LA SALUD DE LOS NACIONALISTAS QUE AUN SE HALLAN CONFINADOS EN LAS CARCELES DEDICO, CON HUMILDAD Y DEVOCION, ESTE HUMILDE ENSAYO." -

:::::: ANTES, EN EL CURSO DE SU ENSAYO, MALDONADO DENIS HABIA HECHO ESTAS PERTI-::::::: nentes aclaraciones: "Recuerdo haber leido esta aseveración en un libro, publicado recientemente (la aseveración: que Albizu era fascista) por el profesor Gordon K. Lewis y titulado FREEDOM AND POWER IN THE CARIBBEAN. En una reseña que publiqué en el periódico El MUNDO acerca de dicho libro tuve oportunidad de cuestionar la fidedignidad de las fuentes utilizadas por el profesor Lewis cono base para un aserto de tanaña nagnitud. Hoy, y a base de la investigación que he realizado para este trabajo, creo que puedo afirnar, categóricamente, que la aseveración del profesor Lewis y de los que creen como él, es un error garrafal. Me explico. Básicamente el error de dicha aseveración consiste en pensar que el hábito hace al nonje. Si Hitler y Mussolini hicieron a sus hordas usar canisas pardas y los nacionalistas usaban camisas negras, ergo, los nacionalistas eran fascistas. Dos cosas se nos ocurren inmediatamente: Primero se hace abstracción de los pronunciamientos, discursos, etc. de Albizu Campos y se tona un solo aspecto de su movimiento para condenarlo: el uso de las canisas negras y el reclutamiento consiguiente del "Ejército de la República". Segundo, se pasa por alto el condicionamiento histórico-social del fascismo y se incurre en el absurdo de llanar"fascista" a un noviniento de liberación nacional."

"EL FASCISMO, COMO MOVIMIENTO SOCIAL, HA FODIDO GERMINAR EN AQUELLOS PAISES COMO Alenania e Italia donde el capitalismo se ha enfrentado a una crisis que no logra resolver al través de las instituciones representativas que este mismo había creado. Como tal, el fascismo invoca la guerra y la violencia como medios de conquista de otros pueblos, amparándose, para ello, no sólo en la superioridad bélica de la nación agresora, sino incluso en su superioridad racial o cultural... El nacionalismo agresivo como fuerza motriz del fascismo se ilustra en la famosa frase del Presidente de los Estados Unidos recién invadido Santo Domingo por las tropas enviadas por él: - "No hay espectáculo más bello que el de ver la bandera de ni país flotando en un país extranjoro." Contrástese esto con la aseveración de Albizu Campos: - "El nacionalismo es la patria organizada para el rescate de su soberanía." Un novimiento de liberación nacional, por la propia naturaleza de

sus fines, no puede ser un noviniento fascista. El fascismo es el <u>surrun</u> de la reacción internacional, el enemigo declarado de la independencia de los pueblos y de la libertad plena de los hombres... No debe confundirse el nacionalismo defensivo y defensor de una nacionalidad acosada con el nacionalismo hitlerista que a nenudo se revela hoy en los círculos oficiales de Washington."

CUADERNOS AMERICANOS, EDITADO EN MEXICO POR EL ILUSTRE JESUS SILVA HERZOG, ES UNA de las nejoros revistas de cultura en el nundo actual. Ideada y nantenida en la tradición de REPERTORIO AMERICANO que en San José de Costa Rica fundó y nantavo hasta su nuerte el nunca bien llorado Maestro Don Joaquín García Monje, CUADERNOS gana afectos boricuas al solicitar para sus páginas colaboraciones cono estas de nuestro anigo y compañero Manuel Maldonado Denis.—

:::::: LA VIA SOCIALISTA: UNICA ADECUADA Y JUSTA. - LO MAS IMPORTANTE, A NUESTRO :::::: juicio, de la Resolución General aprobada por la Comisión Económica es su proclamación de la vía socialista, como única adecuada y justa para superar el subdesarrollo de los pueblos de Africa, Asia y América Latina, subyugados por el imperialismo. Este reconocimiento unánime de la necesidad de la transformación de las múltiples relaciones de producción actuales en estos países y su progresivo acercamiento al socialismo, es de lo mas trascendental e histórico de la Primera Conferencia Tricontinental.

EN EL PREAMBULO DE LA MISMA SE DECLARA QUE DICHA RESOLUCION SE TOMA "DESPUES DE HABER TENIDO CONOCIMIENTO DEL PROYECTO DE RESOLUCIONES PRESENTADAS POR LA DELEGACION CUBANA, ASI COMO DE LOS TRABAJOS DEL SEMINARIO ECONOMICO CELEBRADO EN ARGEL EN FEDRENO DE 1965".

HE AQUI LA LETRA DE LO FUNDAMENTAL DE DICHA RESOLUCION: "LA COMISION ECONOMICA DE la Conferencia Tricontinental... PROCLAMA: (1) Su adhesión a los principios de la eliminación de la explotación del hombre por el hombre, a través del desarrollo no capitalista y su culminación en el socialismo, de acuerdo con las condiciones concretas de cada país. (2) Que la lucha común de los pueblos de Africa, Asia y América Latina para liquidar el inperialismo, el colonialismo y el neocolonialismo y para obtener y consolidar la enancipación económica constituye una nedesidad absoluta. (3) Que las relaciones económicas entre los estados revolucionarios y los novinientos que tienen zonas liberadas deben ser basadas en la solidaridad activa, la ayuda fraternal y el interés mutuo de los pueblos de nuestros tres continentes. (4) Que, (a) el control nacional de los recursos naturales básicos, (b) la nacionalización de la banca y de las empresas vitales para la economía nacional, (c) el control estatal sobre el conercio exterior y los cambios, y (d) el crecimiento del sector publico, son instrumentos vitales de la lucha antimperialista y factores importantes para acelerar el desarrollo económico con el objetivo de crear una economía nacional independiente. - (Tonado a un artículo del sociólogo cubano Euclides Vázquez Candelas, en Bohenia, La Habana, 4 de febrero de 1966).

INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO!